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Subsecretaría de Prevención del 
Delito recibió más de 500 denuncias 

La Subsecretaría de Prevención del Delito, informó quedu- 

rante el 2024, ya nivel regional, recibieron más de 500 de- 
nunciasa través de su plataforma Denuncia Seguro. Duran- 
te el año, 2024 la mayor cantidad de denuncias, fueron por 
tráficoo microtráfico de drogas con un 70,3 por ciento, se- 
guido por delitos contralaseguridad pública y contralapro- 
piedad. Lasdenunciasson recepcionadasa través del teléfo- 
noal*42420porla página webwww.denunciaseguro.cl. 63 
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cronicacomercurioantofagasta.cl 

esde problemas en su 
Dis.» climatización 

hasta en su sistema in- 
formático. Estetipo de fallas en. 
el Hospital Regionalson las que 
han denunciado losgremiosde 
la salud durante este tiempo, 
acusando las complicaciones 
que generan a la hora de aten- 
deralos pacientes. 

Y esquecadacierto tiempo, 
el HRA vuelve a hacer noticias 

poralgúntipo deinconveniente 
en su infraestructura. Por lo 

mismo, no son pocas las decla- 
raciones de las autoridades de 
todoel espectro político llaman- 
doafiniquitaranticipadamente 
la concesión con Siglo XXI. 

EVALUACIÓN DE PACIENTES 
¿Cómo evalúan los pacientes el 
servicio en el Hospital Regio- 
nal? La verdad es que, entrelos 
pasillos del recinto clínico dere- 
ferencia dela macrozona norte, 
la visión es dispar. Por unlado, 
hay quienes critican la demora 
que hay para la atención y en- 
tregas de exámenes. Por otro, 
hay quienes resaltan positiva- 
menteel servicio. 

Por ejemplo, Edilia cuenta 
quesu hija padece decáncer y 
úlcera en el estómago. Cuando 
comenzó con lossíntomas, lalle- 
vaban para que fuera atendida 
en Urgencias, pero “la inyecta- 
bany lamandaban parala casa”, 
cuenta. “Le hacían exámenes, 
pero nunca la vieron”, añade. 

Ahora, la mujer junto a su 
esposo, Julio, se encontraban 
retirando un examen para su 
hija, pero que después de un 
mes, todavía no está listo. “La 
han hecho esperar demasia- 
do”, asegura Edilía. “En marzo 
recién la vana ver”, menciona. 

  

TRÁFICO DE DROGAS LIDERÓ LAS DENUNCIAS. 

“En mi opinión, fal- 
tan recursos, tanto 

humanos como eco- 
nómicos, para cum- 
Plir una atención co- 
mo debería ser. Ellos 
(los funcionarios) ha- 
cen lo que pueden 
con lo que tienen”. 

Germán 
Paciente 

Otra experiencia ha tenido 
Vitalia. La mujer, de 80 años: 

“Todo hasido bueno. Todo me 
ha salido bien, me han atendi- 
dobien. Y... bueno, hay que es- 
perar. No enervarse ni enojar- 
se, porque hay que ser pacien- 
te. He visto personas que se 
enojan, pero hay un montón 
depersonas más atrás también 
esperando”. 

“Mi experiencia acá hasido 
un poco de dulce y agraz”, re- 
conoce Germán, mientras es- 
peraser atendido en la sección 

“La sociedad conce- 
sionaria deberá re- 
emplazar las tuberías 
que tengan defectos 
sectn proyecto. Este 
trabajo ya se encuen- 
tra en proceso de co- 
ordinación para co- 
menzar a la brevedad 
lasobras”. 

Pedro Barrios 
Seremi de Obras Públicas 

Adultos del Hospital Regional. 
“Yo sé que hay mucha gente 
abnegada que cumple su fun- 
ción de la mejor manera posi- 
ble, pero en mi opinión, faltan 
recursos, tanto humanos como 

económicos, para cumpliruna 
atención como debería ser. 
Ellos hacen lo que puedencon 
lo que tienen, y uno, muchas 
veces, para que lo vea un espe- 
cialista, tiene que esperar un 
año, un año y medio, y a veces 
nolo ve nunca”, fundamenta. 

Entodo, caso Germán dice 

Gendarmería y organizaciones 
sociales firman convenio 

Un trabajo colaborativo con Gendarmería es el que ini- 
ciarán las Juntas de Vecinos “La Última Esperanza” y “Vi- 
lla Progreso” ambas de lacomuna de Antofagasta, para que 
las personas queson sancionadasa cumplir una PenaSus- 
titutiva de Prestación de Serviciosen Beneficio dela Comu- 
nidad puedan realizar colaboraciones en estas organiza: 
ciones quenecesitan mano deobra para ejecutar laslabo- 
res que serequieren en sus sectores. Ss 

EL HOSPITAL REGIONAL ES EL RECINTO CLÍNICO DE REFERENCIA DE LA MACROZONA NORTE, 

quenoexiste mucha diferencia 
con la atención privada. “Ten- 
go hermanas que se atendían 
por su enfermedad, y, por 
ejemplo, a una, en unaoportu- 
nidad, le dio un pequeño acci- 
dente vascular. La llevamos a 

una clínica para que la viera el 
médico. Ella estaba con pérdi- 

da de habla, totalmente perdi- 

da. Y se demoraron tres horas 

en verla. Y era la atención pri- 
vada. Más encima, la diagnosti- 

caron con crisis de pánico. Mal 
diagnóstico. Luego, un médico 
la analizó y fue un pequeño ac- 
cidente vascular”. 

Finalmente, Jacqueline, en 
la misma sala que Germán, 
cuenta que desde el año pasa- 
do que acude al HRA, “Cuento 
corto, tuve muy buena aten- 
ción”, subraya. Si biensuespo- 
soestaba en el lugar cuando se 
incendió un sector el año pasa- 
do, lamujerreitera quela expe- 
riencia ha sido satisfactoria. 

“El problema son las espe- 
ras, nada más. Pero uno no 

puede hacer nada con todo 

    

FIRMA DE CONVENIO. 

Pacientes realizan dispar evaluación a 
la atención en el Hospital Regional 
saLuD. La mayor queja es por los tiempos de espera, aunque algunos reconocen que es comprensible, 
puesto a la gran cantidad de gente que llega al HRA. Seremi aborda informe de climatización. 

  

eso, porque hay que compren- 
derigual que haymuchagente. 
No solamente somos nosotros 

losenfermos”, dice. 

CLIMATIZACIÓN 
Mientras, sobre el informe del 
sistema de climatización del re- 
cinto hospitalario, queadvertía 
falencias, el seremide ObrasPú- 
blicas, Pedro Barrios, aseguróa 
este Diario que, “de acuerdo 
conel contrato de Concesión, y 
debido a que este informe fue 
solicitado por el Ministerio de 
Obras Públicas, la sociedad con- 
cesionaria deberá reemplazar 
lastuberías que tengan defectos 
según proyecto. Este trabajo ya 
se encuentra en proceso de co- 
ordinación para comenzar a la 
brevedad las obras”. 

Además, recordó que ya 
existe una propuesta de modi- 
ficación del contrato de la con- 
cesión: “Existe una propuesta 
demodificación del Hospital, la 
que fue formalizada para pro- 
nunciamiento del Ministerio de 
Salud en 2024”. (3 

  

aFiscalía d Calamain- 
Li: que tras tomar 

:onocimiento del ha- 
llazgo delos restos quepre- 
liminarmente se creen son 
deunlactantemomificado, 
estos “flserontrasladados al 
Servicio Médico Legal, 
puesto queserequierenes- 
tudios y pericias científicas 
para determinar qué es”, 
dijo el fiscal regional (s) 
Eduardo Peña. 

El persecutor explicó 
que “los restos encontra- 
dos se encuentran en muy 
mal estado según reportó 
el Servicio Médico Legal, 
por ende se deberán apli- 
car pericias científicas para 
determinar qué es yla data 
delo que se cree es un lac- 
tante momificado”. 

Los restos encontra- 

dos al interior de un pe- 
queño ataúd, “deben ser 
revisados además por 
otras especialidades, en- 
tre estas por un antropó- 
logo, que ayude a determi- 
nar la data o bien si corres- 
ponde, porsus caracterís- 
ticas al momento de ser 
encontrado, a algún indi- 
cio arqueológico dela zo- 
na. Por eso es importante 
efectuar estos estudios”, 

agregó el fiscal Peña. 
Seinformó además que 

dentro delas primeras dili- 
gencias efectuadas en este 
caso, “se revisaron por 
ejemplo las programacio- 
nespara entierros del cam- 
posanto”.      
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